
 ２月例会は１周遅れの24日に

大沼交流センターで開催されま

した。16人出席。 

 神峰神社例祭に伴う宮田佐々

羅の記録撮影依頼、ＪＷＡＹか

らの舞祭の撮影依頼についての

説明などがありました。 

 作品合評は、前月の分も含め

て次の14作品が発表されました。 

 

永 源 寺 の 紅 葉  

田﨑  博  

ＤＶＤ／５分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 三脚をしっ

かり使わぬことを反省しており

ます。 

≪ご意見異見≫ 

＊紅葉の美しさが表現されてい

て情感がありました。 

＊地図など場所をあらわすシー

ンがほしい。 

＊ＢＧＭ，映像共にきれいでし

た。 

＊短時間にまとめて良好でした。 

＊紅葉が良かったですね赤青の

バランスが良かった。 

＊鮮やかな紅葉の美しさを満喫

できました。構成をしっかり

作ると作品としてなおよくな

りそうです。 

 

劇団とみかる 

｢不思議の国のアリス｣  

井村 泰也  

ＤＶＤ／10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 東海村文化

センターで公演した、Ｈ30年劇

団とみかる・ミュージカル「不

思議の国のアリス」を撮影した。

本番の演技は、著作権の関連で

撮影できず、ゲネプロ（総稽古）

の演技を撮影した。演技時間は 1

時間 15分撮影し、10分間の短縮

版に編集した。1/7.5に短縮した

ので、見る人が理解できるよう

テロップを入れてみた。出演者

は皆さん素人で、演技は一年間、

練習、稽古した結果で楽しく演

技している様子をご覧ください。 

≪ご意見異見≫ 

＊元気な子供の演技が印象的で

した。もう少し短く整理した

ほうが良いのでは。 

＊舞台上の劇の為なかなか理解

できなかった。ナレーション

で説明するわけにもいかず作

品として作ることがむずかし

いと思いました。 

＊音声は別のレコーダーを使用

し、映像を合成させるともっ

と良くなる。 

＊まとめ方が難しいと思いまし

た。内容も何かはっきりしな

いと思いました。 

＊寸劇を撮影大変だったと思い

ます。映像を見てわかるよう

にしたらもっと良いと思われ

ました。 

＊人物や舞台のフレーミングに

気を付けると見栄えのする映

像になったと思います。10分

にまとめるなら舞台の記録は

別作品にし、こういう劇団が

こういう芝居をやって、見に

来た人はどうだったというニ

ュース風にまとめてはどうで

しょう。 

 

加波山火渡り祭  

美濃島和男  

Blue-ray/９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 毎年冬至の

日に加波山で行われる「火渡り

祭」です。燃え盛る火の中を歩
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く、とは大袈裟ですが、まだま

だ熱い火の中を裸足で渡って無

病息災を願います。一台カメラ

を正面に置き撮りにして、脇か

らもう一台と、マルチカメラの

真似事をしてみました。燃え盛

る炎のそばでとても熱く、自分

よりカメラが心配になりました。 

≪ご意見異見≫ 

＊神事の経緯がよく分かりまし

た。撮影の仕方が勉強になり

ました。 

＊ていねいに安定した映像で見

やすく解りやすかった。色々

な角度から撮影してある事が

すばらしい。 

＊火付けから終わりまでよくシ

ーンを撮っていた。走り方、

足のアップがすごい。 

＊伝承行事を良く撮ってありま

した。アップの映像が良かっ

た。 

＊申し訳ありません。 

＊始めてみました。横また正面

の撮影が良かったです。 

＊的確なカメラングルとポジシ

ョンで行事の流れを臨場感い

っぱいに捕えていてすばらし

いです。 

 

初めての｢めんそーれ沖縄｣ 

真弓 喜幸  

ＤＶＤ／９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 会社退職を

記念して、75才にして初めて沖

縄に行ってきました。その時の

記録として自分なりに楽しくま

とめました。 

≪ご意見異見≫ 

＊映像もさることながらナレー

ションが楽しかった。 

＊ユーモアあるナレーションが

良いぞ！最後の家のシーンは

自宅かな？ 

＊孫と行った４泊５日の沖縄の

旅を思い出しました。 

＊ナレーションがうまい、見て

いて良好です。 

＊映像がとてもきれいでまたナ

レーションが良かった。 

＊一人の観光客の目で主観的に

素直にナレーションを話して

いる事に好感が持てました。

旅行の楽しさが記録として残

るのではないでしょうか。 

 

イ イ ミ ミ キ ケ  

小林  茂  

Blue-ray/９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 水戸八幡宮

でのお正月の神事「イイミミキ

ケ」があります。この神事に参

加した者は吉報が届くと言われ、

めずらしい神事です。 

≪ご意見異見≫ 

＊神事が丁寧に撮影され纏めら

れています。勉強になりまし

た。 

＊祝詞の解説、内容が良く分り

ました。 

＊いつも良い場所からの撮影、

感心します。 

＊撮影がうまいです。 

＊めずらしい行事ですね。いつ

ものように神事の詳しい経過

を説明してくれるのは記録と

しては必要なのでしょうが、

もっとイイミミキケの部分を

面白く見せて欲しかった。 

 

皇帝ダリアの一生  

井村 泰也  

ＤＶＤ／５分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 我が家の庭

に咲いた、皇帝ダリアの成長を、

約 10か月間時々撮影した。皇帝

ダリアは一年草であるが、背丈

が10か月で約５ｍにも成長する

特徴があり、成長過程の変貌が

見られる。この皇帝ダリアは市

内でも時々見かけるが、寒さに

弱く、開花しても寒さで急速に

枯れてしまうし、背丈が高いた

め、強風に弱く、手入れに手数

を要す特性がある。成長記録的

に撮影日をテロップに入れてみ

た。 

≪ご意見異見≫ 

＊長時間かけて開花までの経緯   

が整理されている作品と思い

ました。 

＊長い期間撮影を続けた苦労が

見えるすばらしい作品でした。 

＊ＢＧＭが合っている。 

＊高さを比較するものがあれば

もっと良かった。 

＊１年間見守って見事にみごと

に咲きましたね。 

＊長い期間ご苦労様でした。ダ

リアの花にもすばらしいドラ

マがあるんですね。青空を背
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景の花に感動しました。 

 

新 春 交 流 会  

松本  肇  

ＤＶＤ／９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 今年も恒例

の会瀬地区の新春交流会が１月

19日(土)に行われた。最初は箏

と尺八の演奏、続いて子供たち

の会瀬浜太鼓が会場が割れんば

かりの勢いで行われた。最後は

初夢抽選会で締めとなった。そ

の映像を見てください。 

≪ご意見異見≫ 

＊会瀬の記録として貴重だと思

いますが、例会用としてはも

う少し短くしたらと思いまし

た。 

＊毎年祝賀会はよくやりますね。

正装しての出席は今どき大し

たものです。 

＊記録として撮る行事はまとめ

るのがむずかしいと思いまし

た。 

＊会瀬賀詞交歓会、にぎやかで

うらやましい。 

＊新年ののどかな雰囲気のあふ

れた作品でした。 

 

会瀬浜太鼓体験学習  

松本  肇  

ＤＶＤ／６分 

≪作者コメント≫ 会瀬小学校

は地域とともに学校づくりの運

営協議会制度のもと、コミュニ

ティ・スクールとして２年目に

なりました。今年も昨年に引き

続き地域の楽器(会瀬浜太鼓)の

体験学習を行いました。初めて

太鼓を触ったという子供たちが

多かったが、30分くらいでリズ

ムを取りたたくようになりまし

た。 

≪ご意見異見≫ 

＊太鼓の練習の大変さが伝わっ

て来ました。 

＊ナレーションで説明できない

のでテロップで説明するとも

う少し解りやすくなったので

はないでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

＊太鼓の練習大変でしょう。 

＊全体の流れが良くわかる記録

です。児童や指導者のアップ

があっても良かったのではと

も思いますが…。 

 

大沼幼稚園節分祭  

小室 政衛  

Blue-ray/７分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 大沼幼稚園

で節分が行われ、１月 24日には

年少組でお面作りが、２月１日

には年長、年少組で豆まきが行

われました。 

≪ご意見異見≫ 

＊元気な子供の撮り方がウマイ。

勉強になりました。 

＊いつ見ても子どもの表情を良

くつかみ解りやすい作品にな

っている。撮影方法、編集方

法是非真似をしたい。すばら

しい出来栄えです。 

＊子供達の動きに合わせた撮影

は大変ですね。 

＊子供たちの元気な様子がよか

った。 

＊毎年続いている楽しい行事、

これを記録している小室さん

も大変ですね。子ども達の中

にうまく溶け込んで撮影でき

るのは大したもんです。お面

作りと外での豆撒きの間に何

か区切りになる映像があると

良かった。 

 

大子硯の体験教室  

細川 正男  

Blue-ray/９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 昨年５月、

大子硯の体験教室に行き、硯の

製作体験した状況をまとめたも

のです。 

≪ご意見異見≫ 

＊珍しい体験紹介でした。色々

な趣味に挑戦されていること

何よりだと思い乍ら見させて

いただきました。 

＊硯の研磨シーンが長すぎる。

工程ごとのシーンがほしい。 

＊体験を撮影するのも楽しいと

思いました。 

＊すずりの磨き方、趣味が多く

大変ですね。 

＊ご自分の趣味の記録なので、

これでよいのかもしれません
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が、カメラ位置がずっと同じ

なのと、かんじんの硯の出来

ていく過程が現物のアップで

欲しかった。作業をしながら

の撮影は難しいでしょう。 

 

野 鳥 観 察 会  

原田英一郎  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 赤羽緑地で

毎年催される、恒例の野鳥観察

会の様子を小林さんと一緒に撮

りました。それを纏めたもので

す。参加人員 12名とのことでし

たが、それなりに野鳥観察を楽

しむことができました。 

≪ご意見異見≫ 

＊静かな映像作品でした。 

＊冬の季節は、木葉が少ないの 

で、鳥たちが良く見えるか

な？ 

＊説明者の声が小さかったと感

じた。 

＊野鳥撮影、鳥の名前が良くわ

かりました。 

＊これも毎回の記録撮影ご苦労

様です。野鳥の姿をもっとは

っきり大きく撮れる工夫も必

要なのかな…。 

 

鳥 追 い ま つ り  

鈴木  隆  

ＤＶＤ／８分 

≪作者コメント≫ 常陸太田市

上河合町において第12回鳥追い

まつりが行われた。小学３年生

14名が小屋作り、まゆ玉作理を

行い、20日には市長や県議も参

加した鳥追いまつりが盛大に行

われた様子を撮影してきました。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊夕陽、そして小屋の燃える映

像がすばらしい。 

＊良くまとめてありました。 

＊祭り一連の撮影は良かった。 

＊最後の花火の時のＢＧＭが大

きかった。 

＊伝統を残すことは大事ですね。 

＊昔ながらの伝統が続けられて

いる行事、すばらしいです。

もっと子供たちの表情がとら

えられるといいのですが。 

 

留学生との交流会  

田﨑  博  

ＤＶＤ／４分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 撮影、自撮

り、インタビュアーは言葉の選

択にとまどい、一人三役はむづ

かしかった。 

≪ご意見異見≫ 

＊このような活動にまで参加さ

れていることに敬意ゐ表しま

す。このような活動が盛んに

なることを期待します。 

＊もう少しまとめれば、もっと

良い作品になると思います。 

＊勇気ある英会話がすばらしい。 

＊インタビューは良かった。 

＊留学生はニュース位で長時間

だとあきがくる。 

＊面白い題材だと思いますが、

誰のために何のために撮影し

たのでしょうか。あまりにも

個人的で見ている他人はチン

プンカンプン。また、基本で

ある５Ｗ１Ｈも必要。 

 

村松山虚空蔵堂の節分会 

美濃島和男  

Blue-ray/５分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ ２月３日に

東海村の村松山虚空蔵堂で行わ

れた節分豆撒きの様子です。年

男・年女のお祓いを受けるとこ

ろや、豆まきで大勢の人が楽し

そうに受け取っている所をご覧

ください。 

≪ご意見異見≫ 

＊撮り方、まとめ方、すばらし

い。勉強になりました。 

＊いろいろな所から撮影してい

るが、どうしてこの様な撮影

ができるのでしょうか？ 

＊何をまいたのか知りたい。 

＊豆まきの様子がよかった。 

＊私よりまとめに格段の差があ

り感心しました。 

＊お得意の広角カメラとジンバ

ルによるオープニングは別世

界へ誘導される感じでいいで

すね。主催者側のポジション

で撮られているのも良かった。 

*******     ******* 

勉強会は休みました。 
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🌸 ライトアップ点灯時間  

     平和通り 18：00～23：00 

    かみね公園 18：00～21：00 

 パノラマ公園 18：00～21：00 

🌸 プレイベント 

  常陸ノ国グルメフェス 

    ３月 31日(日) 10：30～16：30 

    シビックセンター新都市広場 

🌸 日立風流物公開  

    ６日(土) 13：00、16：00、19：00 

    7日(日) 13：00、15：00 

    郷土芸能保存会北町支部 

    演目 表山：風流太閤記 

       裏山：風流花咲爺 

🌸 日立のささら公開 

    助川ささら保存会 

    7日(日) 12：00、14：00 

🌸 市制 80周年記念事業 

   桐生八木節６日(土)、7日(日)  

🌸 神輿パレード 7日のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ことしの｢日立さくらまつり｣は 
４月１日(月)～14日(日) 

平和通り／かみね公園／十王パノラマ公園 

 

 

４月６日（土） 

● オープニング 13:00～13:45 

   シビックセンター新都市広場 

   出演：ＩＢ６side（ＰＯＰＰＩＮ） 

      かんばらケンタ（車いすダンス） 

● 舞祭チーム演舞 14:00～19:00 

  ことしから運営方法が変わり、平和通り会場 

でのみ行われるようです。 

記録撮影にご協力ください 
 ことしもＪＷＡＹから記録撮影の依頼がきてい

ます。このところ２回、雨天で中止になっていまし

たが、今回はどうでしょうか。いずれにせよ、今ま

で通りのご協力をお願いいたします。３月例会で詳

しく説明しご相談いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

日立さくらロードレース 
４月７日（日）＜雨天決行＞ 

シビックセンター新都市広場 

開会式 8:10 

 スタート時間 

   9:00 10㎞ 

   9:20 ハーフマラソン 

   9:40 2.2㎞（中学生） 

  10:05 1.8㎞（小学 5.6年生） 

  10:15 1.8㎞（小学 4.3年生） 

  10:30 1.8㎞（ファミリー） 

  11:30 ５㎞ 
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 ２月例会でも皆さんにご協力をお願いした、宮

田佐々羅保存会からの撮影依頼については、日程

などを現在打合せ中です。 

 練習、準備などは４月の日曜日を中心に行われ

るようです。さらに、本番の５月４日を中心にし

た市内の渡御などに、一人でも多くの方のご協力

が必要になっています。 

 詳細については、３月例会で説明いたします。

参加できる方の確認も進めていきたいので、よろ

しくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▼放送時間▼ 毎日 15:45～、17:30～ 

 (111ch 毎週日曜更新 15分番組) 

 翌週の 851ch｢おさらいウイークリー｣（6:00～、 

13:30～、21:00～）内でも再放送あり。 

3/ 3～ 大沼幼稚園節分祭     (小室政衛) 

    村松虚空蔵堂節分会   (美濃島和男) 

3/10～ 会瀬浜太鼓体験学習    (松本 肇) 

    鳥追いまつり       (鈴木 隆) 

3/17～ 野鳥観察会       (原田英一郎) 

 毎月の例会で発表された作品の中から、一般的

な内容のものを選び放送しています。市内の話題、 

季節ものは早めに放送しています。一部、短縮し

てあるものもあります。ご了承ください。 

 

 

 

2/21 日立紅寒桜         (鈴木 隆) 

3/ 7 圷さん宅の福寿草      (小室政衛) 

※身近な映像を撮って投稿してみましょう。 

 送り先：〒310-8567 水戸市大町 3-4-4 

      ＮＨＫ水戸放送局｢ビデオレター｣係 

 素材は未編集で 20分程度以内で。 

春の撮影会はどこへ 
  今年も春の撮影会を企画する時期となって来

ました。このところお祭りを追っていますが、今

年の春はどこで何を撮りましょうか？ 

 時期は、長期連休の過ぎた５月中下旬になるで

しょうか。ぜひ会員の皆さんのご希望をお聞かせ

ください。 

3月例会は 17日開催です 
  なんとなく冬も過ぎて、春らしくなってきました。今年の桜の開花はいつ頃になるのでしょう 

か。３月例会は次のとおり開催いたします。ご出席ください。 

 🌸 ３月 17日（日） 午後 1:00から 

 🌸 大沼交流センター ２階 

内容 ①連絡・打合せ（舞祭、宮田佐々羅撮影、春の撮影会など） 

   ②会員作品合評（一人一作 10 分以内で。この処出品数が増え 

           て結構なことなのですが、時間内に紹介し 

きれないこともあるので、ご協力ください） 

    ③その他情報交換など 
 

 ＜今月の例会当番＞ 佐藤、藤来、岡本、岡崎、真弓の皆さんご協力ください。 

 

※４月例会は会場の都合で、28日(日)、午前 10:00からの開催となります 

勉強会 10:00～ 

①ＤＶＤの保存・保管に

ついて 

②映像背景の透明化ほか 

＊久しぶりの勉強会で

す。皆さんの疑問をお

寄せください。 

宮田佐々羅記録撮影へ向け準備進む 

平成 17年の祭礼で、戸ノ内公園での礼摺りの様子 

～ 6 ～ 


